

Peter Schlemmer: Die Botanik und Historie des Englischen Gartens in München

Führungen durch ein Gartenkunstwerk

Seit mehr als 200 Jahren ist der englische Garten ein wichtiger Bestandteil des städtischen Lebens in München. Vom Jagdgebiet der bayerischen Herrscher wurde der Park zum öffentlichen Volksgarten, der heute zu den beliebtesten und meistbesuchtesten Anlagen der Stadt zählt.

Peter Schlemmer beschäftigt sich seit Jahren mit dem Englischen Garten und berichtet Ihnen von der Entstehung der Gartenanlage und ihrer historischen Entwicklung: von den geistigen Vätern, dem Kurfürsten Karl Theodor und seinem Minister Sir B. Thompson, dem Reichsgrafen Rumford und vom genialen Gärtner Friedrich von Sckell, der den Garten als ein Gesamtkunstwerk entworfen hat.

Der Rundgang der **Südtour** beginnt in der Mitte des Hofgartens am Dianatempel und führt zum japanischen Teehaus, der Burgfriedenssäule, zum Monopteros, zur Exedra von Leo von Klenze und zur ehemaligen Orangerie. Möglich ist auch eine Besteigung des Chinesischen Turms.

Die **Nordtour** führt mit dem Fahrrad durch den landschaftlicheren Teil des Englischen Gartens zum Libellenteich, dem Entenfallweiher, dem ehemaligen Gelände der Maffeischen Eisenbahnfabrik und zum Tivoli Kraftwerk.